

## Periodo particularmente difícil en materia de inflación (El Financiero 22/10/12)

Periodo particularmente difícil en materia de inflación (El Financiero 22/10/12) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 22 de octubre de 2012 Banxico espera que las presiones en los precios sean transitorias: Carstens. México vive un periodo particularmente difícil en materia de inflación, porque sufrimos choques de algunos precios relativos en productos muy representativos de nuestra canasta básica, que difícilmente se pueden resolver sólo a través de la política monetaria, enfatizó Agustín Carstens. El gobernador del Banco de México (Banxico) reiteró que los miembros de la junta de gobierno del instituto central esperan que los choques en los precios de los granos que han afectado los de la tortilla y del pan, así como los efectos de la gripe aviar en el precio del huevo, sean transitorios. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía publica el miércoles el dato del Índice Nacional de Precios al Consumidor para la primera quincena de octubre, y la expectativa en el mercado anticipa un descenso en la inflación general anual desde 4.81 por ciento reportado en la segunda quincena de septiembre. Al inaugurar la sala "Las Finanzas en la Sociedad", que abarca todo un piso de exposición permanente en el Museo Interactivo de Economía (Mide), destacó que resulta muy afortunado que temas monetarios y de finanzas públicas se traten en un mismo espacio lúdico, junto con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Subrayó que sin un apoyo fundamental de las finanzas públicas es muy difícil lograr la estabilidad de precios. "Realmente celebro que en los últimos años, y sin duda durante el mandato del secretario (José Antonio) Meade, ha habido esa colaboración y una conducción férrea y responsable de las finanzas públicas. "Eso le ha permitido al Banco de México enfrentar un periodo particularmente difícil en materia de inflación, pues estamos sufriendo choques que esperamos que sean transitorios", insistió Carstens. Resaltó la importancia de que la sociedad entienda, en este caso a través del Mide, cómo se genera el fenómeno inflacionario y la manera en que las autoridades pueden responder ante ese fenómeno. Inclusión financiera También refirió que nuestro país ha hecho de la inclusión financiera un tema toral durante este año en la presidencia del G-20, "donde se han dado pasos muy importantes desde el punto de vista de darle una dimensión internacional a la búsqueda de la inclusión financiera". Anotó que un factor esencial que está plenamente identificado para lograr la inclusión financiera y que la gente tome mejores decisiones en ese ámbito, es precisamente que tengan educación financiera, para lo cual el Mide constituye un espacio amable, accesible y muy pedagógico. "Esto ayudará a aumentar la educación financiera en nuestro país, y nosotros apoyamos al 100 por cien este gran impulso que está encabezando la Secretaría de Hacienda, para que, con la participación de todas las instituciones aquí representadas, la inclusión financiera tenga el mejor resultado posible", agregó. Apuntó que gracias a la atinada decisión de Meade, la SHCP está ahora representada en el Mide con un tema tan importante como es el papel que desempeñan las finanzas públicas en todo un país, y su incidencia sobre las finanzas personales. "Otro acierto con esta idea es que a través de esta iniciativa, la SHCP ha logrado coordinar nuevamente a todos los representantes del sector financiero y estar representados en una misma sala para que todo mundo pueda apreciar las diferentes manifestaciones de las finanzas en nuestra sociedad", concluyó.